
奈良市未来ワークショップ 参加者事前アンケート 

回答数 37（参加者数 37、回収率 100％） 

 

A 以下の質問について、あなたの考えに最も近いものを一つだけ選んで〇をつけてください。 

 

B 今回のワークショップに参加した理由として、当てはまるものすべてに〇をつけてください。 

 



奈良市未来ワークショップ 参加者事後アンケート 

回答数 37（参加者数 37、回収率 100％） 

 

A ワークショップへの参加をとおして、あなたの気持ちにはどんな変化がありましたか？ 

 

  



B 今回のワークショップで、よかったなと思えることはありましたか？ 以下のうち、当てはまるもの

すべてに〇、とくによかったと思えるものには◎をつけてください。 

 

C 個人についての質問です。今日描いて未来に向け、まずは今日から、あなたが家庭や学校でやろうと

思う COOL CHOICE な取り組みすべてに〇をつけてください。 

 

 

D 今回のワークショップで印象に残ったことや感想を自由にお書きください。 

＜37 名中 34 名回答＞ 

・ 地球温暖化のことについて詳しくしれてよかった。いま、どういう現状かをしれた。 
・ 色々な人の色んな意見が聞けてとても勉強になりました。市長さんからも直接考えた意見を真けん

に考えてもらえてうれしかったです。 



・ 高校の先ぱい達に会えたことがとてもうれしかったです。とてもいい人ばかりで、私もこんな人にな
りたいと思いました。またこういうワークショップを開いてほしいです。 

・ 班で未来のために色々考えたり、ゲームをしたりしてとても楽しかった。いつもは感じた事のない奈
良市のこれからについて意見を言い合えて、貴重な時間だったし、思い出ができた。これからは、何
十年たっても、かいてきな生活で幸せに暮らせるように、節約などをして行きたいと思う。 

・ 市長さんに提言できたこと 
・ ゲームはとても楽しかった。・話し合いをすることでグループみんなと仲が深まった気がする。・自分

が思ってもいない意見がでておもしろかった 
・ 最初は、高校生の方ばかりできんちょうしまくっていたけど、お昼前から、慣れることができてよか

ったです。最後の、発表会はよかったです。ふせんに意見をかいてはる→他の班の見学→発表。自分
も話すことができてよかったです。 

・ 話し合って自分たちの意見を市長につたえられてよかったです。 
・ ふだんしないことをやったので色々と学べた。 
・ 知らない人との話合いもいいと思いました。 
・ 初めて会う人と一緒に協力することができて楽しかったです。・自分たちの意見をまとめて、みんな

で伝えることができて良かった！・現状（地球の）を知ることができて良かった。・また参加してみ
てもいいかなと思えた。 

・ 今まで深くどうしたら、奈良市に、こうけんできるかなどを考えたことがなかったが、考えてみる
と、難しくて、考えるのが楽しかったです。考えることで、自分の考えを良い方向に変えることがで
きたので参加してよかったと思いました。 

・ 最初はとても不安だったのだが、時間が経つにつれて話すこともできるようになって良かったです。
市長の話もとてもおもしろかったこともあり、またこのような機会があれば参加したいと思いまし
た。 

・ 普段考えない事を考えられて楽しかった。・ワークショップに参加しなかったら出会えなった人達に
会えたことがうれしかった。・市長さんがかなりフレンドリーでビビった。 

・ 自分の意見を採用するかもしれないと言ってくれてうれしかった。 
・ しんどそうだと最初は、思っていたけどやってる内にとても夢中になり楽しく作業をできました。こ

のような機会がまたあれば参加したいです。 
・ 全く知らない人たちと話し合うことができて楽しかった。省エネについて考えることもよかった。ム

ダを減らすために、広告はもう少し減らしたほうがいいのではないか・・・（シールは使わない）。時
間をもう少し短くしてほしい。自給率向上ゲームの説明をもう少ししてほしかった・・・。また来年
してほしい。 

・ 市長への提言で、たくさんのアイデアや意見を聞くことができ、環境問題を考える私にとってとても
良い刺激になりました。未来のことについて考え、政策を考えて行くことがとても楽しく、良い勉強
になりました。 

・ 市長に直接自分たちの意見が言えたことはかなりいいことだと思います。 
・ 楽しかった！初めて会った人にも関わらずけっこうお話もできたしよかった！ 
・ 一日かけて、普段話さないテーマについて話せたのはとてもよかった。 
・ 今日は自分が話し合いや意見発表をするのが好きということと、もっとそのスキルを上げたいとい

うことで参加したのですが、やっぱり自分はまだまだだなと思いました。でも、様々な意見や発表を
聞けて良かった。それをこれからの自分に活かせるようにしていきたい。・一つの問題は様々な問題
と芋づる式になっているということが分かった。 

・ 協力して、模造紙にまとめたりできたものが良かった。自分の意見に対して、批判をされなければ、
たくさん意見を言おうと思えたし、積極的に動けました。充実した日になりました。参加できて良か
ったです。 

・ 初めて会った人とも楽しくワークショップができて良かった。奈良のことや環境について知れたこ
と。 

・ 初めて会った人ともたくさん話せた。未来のことも考えるようになった。 
・ やっぱり人によって考え方が違うのだと思いました。 
・ 専門家の意見が聞けたことがとてもよかったです。他の人の意見をきいて、さらに考えることができ

ました。また機会があればきたいです。 
・ 普段一緒にディスカッションしない他の人と考えを共有できたことは非常に有意義な時間を過ごせ

たと考える。 



・ 話しがすごく難しいなと感じた。でも普段全く考えない事を色んな人と考え意見を出し合うことが
できてよかった。こういう場をもっと設けて若者を中心に大人も参加して話し合った方がいいと思
う。 

・ 他の学校の知らない人と１つのコトについて話しあったりすることが無いので、とてもいい機会だ
ったと思いました。考えたことのない奈良の未来について話し合いができ、奈良について今までより
も知ることができてとても良かったです。人の前で話すのが苦手なんですが、今回はとても楽しくす
ることができました。 

・ 奈良市や日本の未来を色々勉強することが出来て、良かったと思います。 
・ 色々な人と交流ができ、仲良くでき、そして勉強もできて本当に良かったです。今回の活動を次にい

かしたいと思いました。 
・ いつも関わらないような高校生が中学生と自分たちの街、奈良について考えることができてすごく

楽しかった。エネルギー・自給率向上ゲームが、すごく楽しかった！1 位になれてよかった。 
・ 意外にめっちゃたのしかったです！！意見が違う人どうしで話合いもできて良かったと思います。

また次もワークショップがあれば参加したいと思いました。 


